

EL CORREO

Año XI.

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Viernes 2 de Mayo de 1890

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

Núm. 3.678

LA CUESTION OBRERA

LA NOCHE ÚLTIMA

Después de haber leído los telegramas que publican los periódicos de la mañana, los que nosotros hemos recibido y los que han remitido las autoridades al ministerio de la Gobernación, hemos venido en conocimiento de que la noche última ha sido tranquila en todas partes sin que, por lo que se refiere al día de ayer, añadan tampoco los referidos telegramas nada que no conozcan ya nuestros lectores.

Esto en cuanto a las provincias donde ha habido manifestaciones; por lo que se refiere a Madrid, la tranquilidad fué completa desde las siete de la tarde, y tanto en las calles como en los teatros y en los cafés, la gente era la misma que de ordinario, y solo se oían en las conversaciones comentarios sobre los sucesos del día, elogiando todo el mundo, después de haberse enterado por los periódicos de lo ocurrido en provincias, la sensatez de la clase trabajadora y la conducta de las autoridades.

Sin escatimarse a los demás, los elogios principales, justos y muy merecidos, hemos oído tributarlos a los gobernadores de Madrid y Barcelona Sres. Aguilera y Antón. El único punto, del cual anoche no dijimos nada, fué de Antequera. Un telegrama recibido en esta redacción después de cerrada la edición de Madrid, dice que la manifestación se verificó pacíficamente, asistiendo unos 3 000 manifestantes, entre ellos bastantes obreros del campo.

Se habían adoptado precauciones por el gobernador de Málaga, y no ocurrió nada de particular, disolviéndose los manifestantes a las dos horas, en medio del mayor orden.

EL DIA DE HOY

Madrid está como si nada hubiese sucedido. Ni el fresco viento de la mañana, ni las amenazas del cielo pretendiendo enviar agua a la tierra, ha retraído a los madrileños y madrileñas de bajar al Prado, dar una vuelta por delante de la estatua que conmemora las víctimas, oír una misa y dirigirse después al Retiro a tomar chocolate y a pasear en el vapor por el estanque grande.

Los anarquistas de Barcelona.

En el campo denominado de las Carolinas se reunieron ayer tarde tres mil anarquistas. Algunos de ellos aconsejaban a sus compañeros que continuase la huelga, citándoles para hoy en la plaza de Tetuan.

Los oradores ridiculizaban el meeting y la manifestación de ayer de los obreros, empleando palabras duras y asegurando que los manifestantes no asistían nada.

Otro grupo de setecientos anarquistas, situado junto al monumento de Güell, se expresaba en iguales términos.

La Guardia civil se ha visto obligada a disolverlo.

El gobernador civil está resuelto a reprimir enérgicamente cualquier intención que tratan de realizar los anarquistas.

Así se expresan algunos de los telegramas de anoche recibidos por varios de nuestros colegas.

De la perturbación que hoy han deseado continuar los anarquistas en Barcelona, hablan los telegramas que a continuación publicamos:

(AGENCIA MENCHEETA.)

Barcelona 2 (8'50 mañana).

Continúa la huelga en la mayoría de los oficios. Grupos de huelguistas recorren las obras intimando a los obreros a que abandonen el trabajo.

Tampoco hoy circulan los tranvías de fuerza animal. Se ven pocos carruajes circular por las calles. El tiempo está lluvioso.—Mencheta.

Barcelona 2 (9'50 mañana).

Los grupos de huelguistas impiden la entrada de los carruajes con víveres, y han logrado que cesen los tranvías de vapor.

En la plaza de Tetuan, a pesar de la lluvia, se han reunido centenares de anarquistas victoreando a la huelga. La Guardia civil cargó sobre ellos, disolviéndolos.

En esto se oyeron dos tiros, que ignora a esta hora de dónde partieron, ni si han causado daño, aunque creo que no.

También en otros puntos de la capital han sido disueltos los grupos por la Guardia civil.—Mencheta.

Barcelona 2 (10'30 m.).

Director CORREO.

Los grupos han obligado a los panaderos a retirarse sin repartir el pan a domicilio. Algunos han cogido panes de las cestas, tirándolos al suelo y pisoteándolos. Continúa la Guardia civil disolviendo los grupos.—Mencheta.

Barcelona 2 (12'50 tarde).

Director CORREO.

Grupos de obreros han visitado las imprentas, obligando a los cajistas a retirarse y a abandonar el trabajo.

El Noticiero ha publicado un extraordinario con lo que tenía compuesto.

Esta noche no se publicará. La situación empeora.

La huelga es general y forzosa.—Mencheta.

Presión de los huelguistas.

Barcelona 2 (12'30 t.).—Como tenía motivos para creer, esta mañana se inició la huelga anarquista.

Tenían su reunión en la plaza de Tetuan, y como aquella no estaba autorizada, di órden para que la Guardia civil la disolviera, cargando sobre los reunidos, después de las tres intimaciones de la ley, se disolvió y se corrieron a la plaza de Cataluña, donde previamente había colocado con anticipación fuerza de la Guardia civil, y esta fuerza fué la que cargó de nuevo en la plaza de Cataluña, disolviéndose allí también la reunión pero como al propio tiempo los grupos de obreros de los pueblos que se encuentran unidos a esta capital recorrieron fábricas, talleres y tiendas ejerciendo coacción para hacer parar los trabajos, esto lo han ido consiguiendo, a pesar de la vigilancia y órdenes severas que había dado de antemano para reprimir aquellos delitos, y no siendo bastante la fuerza de que dispongo, habré de ponerme de acuerdo con autoridad militar y en el caso de que esta no pueda prestarme fuerzas de ejército, convocaré una junta de autoridades para los efectos que procedan con arreglo a la ley.—El gobernador.

En Valencia.

(AGENCIA MENCHEETA.)

Valencia 2 (11'30 m.).

Director CORREO.

Continúa la tranquilidad en Valencia y su provincia. Muchos comercios abren sus puertas. En el mercado reina poca animación. La huelga se presenta hoy más general que ayer.

Grupos de obreros recorren pacíficamente la población. Se han unido a la huelga los mozos de las cascas de transporte. Una comisión ha hecho retirar a los albañiles que trabajaban. Los tranvías hacen un servicio limitado.—Guix.

Valencia 2 (11'40 m.).

Director CORREO.

Los huelguistas han decidido continuar la huelga hasta conseguir su demanda. Trabajase para conseguir que concuerden a la manifestación de mañana los anarquistas y socialistas, prestando estos de hacerla el domingo.—Guix.

Valencia 2 (11'15 tarde).

Director CORREO.

Se han reunido los anarquistas, acordando en vista de haberse arreglado en varios oficios el trabajar ocho horas, invitar a los huelguistas no cadar hasta que consigan todos la demanda, dirigiéndoles una alocución en este sentido.—Guix.

Valencia 2 (12 tarde).

Director CORREO.

Agrávase la huelga, fundándose en la solidaridad obrera.

Los grupos impiden trabajar a los obreros. Ya han conseguido la reducción de la jornada. Se ha presentado un grupo en una obra de la Glorieta, impidiendo que trabajaran y tirando piedras.

Promoviése un pequeño tumulto y se desistió de trabajar en la Glorieta.

La actitud de los huelguistas es amenazadora.—Guix.

Valencia 2 (12'30 tarde).

Director CORREO.

Se han adherido a la huelga los mozos de carga de la estación de Almansa.

Los grupos se sitúan frente a los muelles de dicha estación, impidiendo desembarquen las mercancías.

Un escuadrón de caballería disuelve los grupos.

No ha ocurrido ningún incidente.—Guix.

En Bilbao.

Bilbao 2 (1'30 tarde.)

Director CORREO.

La velada de anoche de la sociedad *El Sitio* brillantísima; asistió el gobernador.

El día de hoy lluvioso. Las casas han lucido colgaduras. La procesion cívica religiosa verificada, la presidió el alcalde, que pronunció un elocuente y patriótico discurso. Han asistido todas las autoridades.

Ha llegado un batallón de Vitoria. El bando del gobernador recomienda la tranquilidad al vecindario. Los canteros no se asociarán a las reuniones del domingo.

Es probable que se verifique la manifestación. Divididos los pareceres del comité socialista.

Los telegramas de las provincias han producido aquí buena impresión.—Olmedo.

TELEGRAMAS OFICIALES

En Alicante.

Alicante 2 (8'45 m.).—En Crevillente empezaron a reunirse los huelguistas a las siete de la mañana. En el resto de la provincia, sin novedad.

Alicante 2 (10'10 m.).—A las diez de esta mañana se ha disuelto pacíficamente la manifestación de la capital, en la que tomaron parte unos mil obreros.

La manifestación se verificó con el mayor orden, entregando en el gobierno solicitud en demanda de reducción de horas de trabajo.

Alicante 2 (3 t.).—Según el alcalde de Crevillente, los huelguistas se reunían en las afueras de la villa. En Eliche, a causa de haberse cer-

do tres fábricas, recorrian las calles numerosos grupos en demanda de trabajo. Se disolvieron a instancias del alcalde; y abrieron las fábricas, concurren a los talleres.

En Vizcaya.

Vizcaya 2 (12'30 t.).—Los partes de toda la provincia acusan completa tranquilidad, continuando en actitud pacífica los huelguistas de Ochandiano.

En Murcia.

Murcia 2 (12'30 t.).—El alcalde de Mazaron, en telegrama de las nueve, me dice que los trabajadores de las minas de Santa Ana é Impensada se declararon en huelga pretendiendo que se les pague en metálico y no en vales, y piden aumento de jornal. Quizás otras minas sigan idéntica actitud. Han solicitado permiso para celebrar una manifestación mañana, y se han retirado. Orden público inalterable. En los demás pueblos no ocurre novedad.

En Zaragoza.

Zaragoza 2 (10'30 m.).—Se han presentado casi todos los trabajadores. Algunos grupos que no lo verificaron han conseguido seducir a los demás, y a estas horas son pocos los establecimientos en que se prosiguen los trabajos.

Ha ordenado el gobernador que la Guardia civil proteja a los que quieren trabajar.

En Cádiz.

Cádiz 2 (12'30 t.).—A excepción de la celebrada ayer en la capital, no ha habido manifestación en ningún otro pueblo de la provincia. En todos reina completa tranquilidad.

En Gerona.

Gerona 2 (1'15 m.).—Verificóse la manifestación en Olot con orden completo. En Figueras los obreros celebraron una reunión, tratando de asociarse todos los oficios. En Bisbal y Torroella no hubo manifestación ni sintoma de huelga. Completa tranquilidad en toda la provincia.

Gerona 2 (1'40 t.).—En Palamós, Olot, Ripoll, La Janquera y Figueras los obreros han vuelto a sus trabajos. En la capital trabajan algunas fábricas, otras no, porque se ejerce sobre los trabajadores que acuden coacciones ocultas, que no se pueden evitar. También en San Feliú y Palafrugell continúa la resistencia pacífica por los huelguistas. Se ejerce vigilancia para evitar coacciones.

En Santander.

Santander 2 (3 t.).—Para el domingo se prepara una reunión socialista y quizá manifestación obrera. Créese carácter de importancia.

En Granada.

Granada 2 (12 m.).—Se han reunido a diferentes horas los gremios de sombreros, tejedores, papelistas y tipógrafos, acordando los primeros, en número de 500, nombrar una comisión que formule la demanda que el gremio hace, la cual será discutida en una reunión que se celebrará mañana. Los tejedores, en número de 800, acordaron proponer a los fabricantes que aumenten los precios de las telas, y si no acceden, continuar la huelga. Los papelistas, en número de 70, piden la jornada de ocho horas y el aumento de salario. Y los tipógrafos, en número de 50, acordaron elevar al gobierno una exposición pidiendo una legislación que equipare los derechos de los jornaleros y haga su situación menos penosa. En todas las reuniones hubo el mayor orden.

Mañana se reunirán otros gremios y se cree que los albañiles y panaderos volverán al trabajo. No ha ocurrido incidente alguno en toda la provincia.

En Palma.

Palma 1.º (2 m.).—Ha transcurrido el día sin notarse el más ligero sintoma de alteración. Los obreros han asistido a sus ordinarias tareas. Hay anunciado un meeting de obreros para el domingo en el teatro Circo.

En Málaga.

Málaga 2 (2 tarde).—Siguen la huelga de Antequera, en la que toman parte unos 500 obreros y trabajadores del campo. Se presentan en actitud pacífica, sin que ningún incidente haya ocurrido para alterar la tranquilidad. En la capital, orden completo, y los millares de obreros que aquí hay, siguen dedicados a sus trabajos habituales.

Un dato.

De los 10.000 obreros próximamente que tiene la Compañía de ferro-carriles del Norte de España, solo tres ó cuatro dejaron ayer de concurrir a sus trabajos.

En el extranjero.

Aspecto de Lisboa.

Lisboa 1.º.—Continúa el mismo aspecto tranquilo.

A las dos de esta tarde los obreros se dirigieron en manifestación a depositar coronas en la tumba del apóstol del socialismo, José Fontana.

Esta noche los obreros celebrarán varios meetings en el local de sus respectivos sindicatos.

Se ha publicado un manifiesto de los obreros, en el cual se pide ocho horas de trabajo, otras ocho de estudio y las ocho restantes de descanso.

La población ofrece el aspecto ordinario.

Cierre de establecimientos.

París 1.º (1'20 tarde).—El aspecto que ofrece esta capital continúa siendo de completa calma.

Unicamente ha sido detenido un joven en la plaza de la Bastilla, por gritar ¡Viva la revolución! Hasta la hora presente no se tiene conocimiento de ningún otro incidente. Se han cerrado algunos establecimientos.

Telegramas recibidos de Burdeos, Nancy, Reims, Gille y otros puntos, acusan tranquilidad completa.

Dispersión por la lluvia.

París 1.º (3'40 t.).—Siguen recibiendo telegramas de los departamentos.

En la mayor parte de las poblaciones fabriles la huelga ha sido general; pero el orden no se ha turbado en ninguna parte.

El Lyon la lluvia ha dispersado los grupos.

Tranquilidad.

París 1.º.—Los despachos que se reciben de Alemania, Suiza, Bélgica é Italia, acusan la misma tranquilidad.

Desórdenes.

Viena 1.º.—El orden es perfecto. El único incidente que se registra ha sido en Frossnitz (Moravia), donde la multitud trató de libertar a los individuos que fueron detenidos ayer, y que la gendarmería condujo a la prisión.

Los grupos fueron rechazados con energía.

Fedrañas.

Lisboa 1.º.—Al salir de un taller de fundición varios obreros para dirigirse al cementerio, exigieron que los trabajadores del empedrado de las calles abandonasen su trabajo, y como éstos se negaron, hubo un pequeño conflicto en que se cambiaron algunas pedradas.

La policía tuvo que intervenir para restablecer el orden.

La tumba de Fontana.

Lisboa 1.º.—Centenares de obreros, entre los que figuraban algunas mujeres y niños, han ido al cementerio de los Placeres a depositar flores sobre la tumba de Fontana. Pronunciáronse varios discursos, pero no levantaron banderas ni dieron ninguna viva, dispersándose y volviendo a sus casas silenciosamente.

Discursos violentos.

Londres 1.º (5'15 t.).—Vía Bilbao.—La población completamente tranquila hasta este momento. Se han celebrado varias reuniones obreras para protestar contra la orden del jefe de policía que se dió ayer, limitando las procesiones é imponiendo el camino único que habían de seguir. Pronunciáronse en ellas violentos discursos, declarando que el 1.º de Mayo del año próximo habrá manifestaciones obreras á despecho de los bastones de la policía y de las bayonetas de los soldados.

En la plaza de la Concordia.

París 1.º (8'42 t.).—(Urgente).—Una comisión compuesta de los diputados Baudin, Thevrier y Ferroul, de los consejeros municipales Guesde y Vaillant y de otros seis individuos, llegó a la Ópera a las dos de la tarde. Dieron sus nombres para poder entrar en ella. Lameasa muchedumbre rodeaba entre tanto las cercanías de la plaza de la Concordia.

Continúa reinando en París la mayor calma, sin haberse señalado otro incidente que la detención en la calle de Rivoli de unos 20 curiosos que se negaban a dejar libre la circulación.

Aspecto general de París.

París 1.º (5'5 t.).—La comisión que llevó a la Cámara la petición obrera, se separó tranquilamente después de la entrega de dicho documento. Sigue un numeroso gentío en algunos puntos de París, pero sin motivar desorden alguno. La población presenta el aspecto de un domingo, más que el de un día de manifestación.

Los despachos recibidos de provincias acusan también tranquilidad en todas partes.

Los consejeros municipales.

París 1.º (5'35 t.).—Ninguna comisión se ha presentado en el Eliseo ni en el ministerio del Interior, según la orden de M. Constans.

El prefecto del Sana se instaló esta mañana en el palacio municipal, y adoptó las convenientes medidas para que los consejeros municipales no recibiesen á ninguna comisión. Cuando los consejeros llegaron, el prefecto les declaró que fuera de sesión no los consideraba más que como simples ciudadanos. Los consejeros municipales protestaron; pero la orden se mantuvo, y ninguna comisión fué recibida en el palacio municipal.

El periódico el Temps dice que solo se han hecho siete detenciones, y éstas de escasa importancia.

Cargas de caballería.

París 1.º (6'35 t.).—(Urgente).—Después de las cuatro de la tarde ha ocurrido un incidente lamentable. Un numeroso grupo de manifestantes, procedente de la plaza de la Concordia, quiso pasar por la calle del Circo, y en dirección, al parecer, al Eliseo. La policía trató de impedirlo; pero los manifestantes resistieron, y aquella tuvo que sacar los sables.

En esto llegó el escuadrón de los guardias municipales, situados en el ministerio del Interior, y cargó a los manifestantes, ocasionando muchos heridos. Se ha hecho también gran número de prisiones. Se dice que el número de los heridos excede de ciento, y que algunos de los mismos han fallecido.

Heridos y presos.

Buda-Pesth 1.º (4 t.).—Un grupo de obreros, extranjeros en su mayoría, quiso obligar á los trabajadores de una molino á que cesasen en sus trabajos, originándose una colisión entre unos y otros, de la cual resultaron varios heridos. Los provocadores del conflicto quedaron detenidos y á disposición de las autoridades, siendo este el único incidente que se ha registrado.

Al monte Antas.

Operto 1.º (5'58 t.).—Los obreros abandonaron á medio día su trabajo, dirigiéndose al monte Antas á celebrar un meeting.

Varios grupos de estudiantes y de los curiosos que había delante de la Casa Municipal, se han dirigido también á Antas.

Exposición entregada.

Operto 1.º (6'40 t.).—Los 12.000 obreros que asistieron al meeting, han designado una comisión de doce individuos para que entreguen al gobernador civil la exposición en que se pide se fije la jornada

normal del trabajo. Muchos manifestantes se dispersaron luego; otros acompañaron a la comisión hasta el edificio del gobierno civil, al que acudieron también fuerzas de infantería y de policía a pié y a caballo.

No se ha turbado la tranquilidad. No hubo entusiasmo. Londres 2 (vía cable Bilbao).—Algunos periódicos de la mañana, al dar cuenta de la manifestación socialista de Hyde Park, dicen que faltó el entusiasmo, y que la concurrencia no pasaba de 2.000 personas, componiéndose la mayor parte de curiosos. Añaden que los discursos allí pronunciados fueron bastante violentos; pero sin producir efecto alguno.

Los presos de ayer. París 1.º (8:40 noche) (recibido el 2).—París ha recobrado su aspecto habitual en los boulevares y en la plaza de la Concordia. Hasta ahora no ha ocurrido ningún nuevo incidente. Entre los individuos presos esta tarde se encuentran pocos franceses. La mayor parte de ellos son belgas, suizos, italianos y alemanes. Esta noche serán puestos en libertad un centenar de personas, presas por entorpecer el tránsito público.

Un tumulto. París 1.º (11:40 noche) (recibido el 2).—Esta noche ha ocurrido otro incidente lamentable en la plaza de la República. Justáronse allí numerosos grupos, particularmente de burlescos. La policía trató de disolver los grupos, lo cual dió lugar a un tumulto, seguido de prisiones. Un descomulgado disparó un tiro de revólver sobre la policía; pero por fortuna sin causar daño. Los demás barrios de París están tranquilos en este momento.

Expulsi6n de cinco mil extranjeros. París 2.º.—El correspondiente del Times en París, señor Blovitz, ha tenido una entrevista con el señor Constantino ministro del Interior. Ha declarado éste que tiene la intenci6n de expulsar de París a 5.000 extranjeros que no son más que agentes de des6rden. Su extradici6n, ha añadido, fué reclamada por sus gobiernos respectivos, pero hasta ahora nos habíamos negado a concederla por respeto a la hospitalidad francesa.

Orden restablecido. París 2 (2:50 m.).—París ha recobrado su aspecto habitual. Durante toda la noche ha reinado grande animaci6n en los boulevares y en los arrabales, pero sin que se turbase el 6rden. Se comentan con mucha viveza los sucesos de ayer. No se sabe con exactitud el número de heridos, pero es general la creencia de que fueron muchos. En provincias han ocurrido esta noche algunos incidentes desagradables, particularmente en Troyes y en Marsella.

Tranquilidad. Berlín 2.—Reina completa tranquilidad. Anoche se formaron algunos grupos, que fueron fácilmente disueltos por la policia, haciéndose unas doce prisiones.

Desfile en Viena. Viena 2.—A pesar de lo que se ha dicho en contra, la manifestaci6n obrera de ayer se hizo con el 6rden más completo. Los trabajadores desfilaron por el Prater, sin que se produjera ningun incidente.

Heridos.—Prisiones. Roma 2.—La ciudad está tranquila. Anoche fueron disueltos por la caballería dos grupos de manifestantes. En Turin ocurrieron ayer demostraciones tumultuosas, resultando algunos heridos. Se han hecho gran número de prisiones en varias ciudades de Italia.—Roma.

En Roma.—Silbidos. Roma 1.º (once).—Aunque no han sido grandemente numerosas las masas de los manifestantes, han mostrado una viva excitaci6n. La caballería ha tenido necesidad de atacar a 300 obreros empeñados en celebrar una reuni6n anarquista en la colina del Testaccio. El anarquista Giocchetti ha sido arrestado.

En Viena.—Colisiones. Viena 1.º (10:30 m.).—En Buda-Pesth los manifestantes se negaron a disolverse, atacando con violencia a las tropas, las cuales los rechazaron con las bayonetas, causando bastantes víctimas. En Prionitz (Moravia), 4.000 manifestantes han asaltado la prisi6n en el momento en que eran encerrados varios anarquistas presos. La lucha con las fuerzas del ejército ha sido terrible, corriendo mucha sangre.—(De El Liberal.)

En Londres.—El embajador de España al ministro de Estado. Londres 1.º (8:35 n.).—El embajador de España al ministro de Estado. A pesar de que el domingo será más numerosa la manifestaci6n, en raz6n de que propietarios de fábricas han amasado obreros que abandonan trabajo con la expulsión, a las cinco han atravesado calles principales unas tres mil personas, llevando algunos estandartes. Se han pronunciado discursos en francés e inglés en Hyde Park, siendo los primeros bastante exhortados. Paseo de coches concurridísimo; mujeres y niños circulaban por todas partes. Gran indiferencia. Policía no llevaba armas, pero era más numerosa que de ordinario.

TELEGRAMAS DE LA TARDE

Término de la manifestaci6n. Lisboa 2.—La manifestaci6n obrera terminó con la presencia de la policia, que interrumpió los discursos que pronunciaban en el cementerio los socialistas.

Tranquilidad. Oporto 2.—El gobernador civil ofreció a los obreros transmitir al gobierno la peticion de los mismos, quienes se disolvieron sin promover tumultos. Hoy reina tranquilidad en la poblaci6n.

Desórdenes. París 2.—Se reciben detalles de los desórdenes ocurridos anoche en Troyes. Un comisario de policia fué maltratado por la muchedumbre. Intervino la fuerza pública y fueron disueltos los manifestantes.

Asalto de una fábrica. Marsella 2.—Tal era la efervescencia que reinaba anoche despues de la manifestaci6n, que las autoridades civiles pidieron el concurso de la tropa.

La caballería cargó sobre la multitud dispersándola. Una partida numerosa de anarquistas, compuestas principalmente de italianos y otros extranjeros, asaltó a las ocho de la noche la fábrica de aceites de Juan Scullin. El dueño del establecimiento fué objeto de una brutal agresión. Intervino despues la policia y operó un censo de prisiones.

Los heridos. París 2.—La prensa ministerial elogia la prudencia del pueblo de París y felicita al gobierno por haber tomado medidas de prevenci6n que hicieron imposibles más graves desórdenes. Algunos periódicos pretenden que el número de heridos en el tumulto de las inmediaciones del Oiro no pasó de 20 sin contar los contusos de poca importancia. Sin embargo, la cifra parece mucho mayor.

Las prisiones. París 2.—El total de prisiones hechas ayer en París ascendió a 800; pero solo 150 han sido mantenidas.

Reuniones. París 2.—Se han celebrado numerosas reuniones de obreros en cafés y cervicerías aprobándose resoluciones a favor de la jornada de ocho horas.

Otros datos. París 2.—Excepto los incidentes telegraficiados por esta Agencia los despachos de provincias dicen que ha reinado tranquilidad.

Más prisiones. Viena 2.—A consecuencia de los sucesos de ayer se han hecho diez prisiones en Prionitz.

Tiros en Turia. Turia 2.—La manifestaci6n fué muy impetuosa aquí. Se dieron gritos subversivos. Intervino la tropa.

En la Habana. Nueva-York 2.—(Vía cable Bilbao).—El movimiento obrero ha llegado hasta la Habana. Telegrafian de aquella ciudad que tres mil trabajadores acompañados de misiones recorrieron las calles profesionalmente con el 6rden más perfecto.

Desórdenes y noticias graves. París 2.—Las manifestaciones de ayer no fueron más que el prólogo de motines y desórdenes socialistas a juzgar por la efervescencia que reina en los grandes centros fabriles e industriales. Esta tarde se ha recibido un despacho de Tourcoing (departamento del Norte), fechado esta mañana a las diez, diciendo: "La situaci6n es grave. Los obreros de 26 fábricas se han declarado en huelga. Cinco mil huelguistas procedentes de Roubaix acaban de invadir nuestra ciudad. Han establecido desórdenes en varios puntos, produciendo escenas violentas. Casi todos los establecimientos se cierran. Muchos de ellos han sido saqueados por las turbas. Se pide con urgencia refuerzos de tropa."

(Los demás despachos de última hora, los publicamos en la tercera plana).

LA FIESTA DE HOY

En el Prado.

Aunque el día no ha amanecido tan hermoso y sereno como otros años, sino entoldado y gris, el bien a trechos asomaba el sol por entre las esparcidas nubes, la concurrencia en el paseo del Prado y alrededores del Dos de Mayo ha sido grandísima desde las primeras horas de la mañana, alternando con los grupos populares los de gente más ó menos burguesa y aun algunas parejas aristocráticas.

El día de hoy es uno de los de más clásico aboiengo para el pueblo madrileño, y esto no lo olvidan nunca los buenos habitantes de la coronada villa.

Al pié del monumento elevado a la memoria de los héroes de la sangrienta jornada de 1808, se han dicho durante la mañana las misas de costumbre, oyéndolas el público con gran recogimiento.

Terminado el piadoso deber, el gentío extendiase a lo largo del paseo del Prado, disfrutando de la agradable temperatura que se sentía, ni fresca ni calurosa, llegando muchos hasta las frondosas y alegres alamedas del Retiro, engalanadas con su ropaje primaveral.

De media en media hora escuchábanse los cañonazos disparados por una batería de artillería en honor de Daoiz, Velarde, Raiz y sus heroicos compañeros.

Como todos los años, se ha fijado en las esquinas el bando alusivo a la fiesta que hoy se conmemora, firmado por la primera autoridad municipal, notable documento que revela desde las primeras líneas la castiza pluma que lo ha trazado, como verá el lector que siga leyendo:

"MADRILEÑOS: El pueblo del Dos de Mayo no necesita invitación ni estímulo para conmemorar el día más glorioso de su historia, porque vive en la mente de todos aquele terneridad sublime de nuestros padres, que prefirieron la muerte a la servidumbre, salvaron por siempre en épica jornada la independencia de la patria.

Palpita en todos los corazones el culto ferviente a tan altos ejemplos, herencia y patrimonio inextinguible, aun en los días más tristes, de quien nace español; pranda firmísima de que ante iguales peligros emularian las nuevas generaciones virtudes y proezas de otras edades.

Podría España celebrar a cada hora el aniversario de victoriosas batallas, de maravillosos descubrimientos, de conquistas legendarias, de grandezas de sus hijos, próceres en la ciencia y en el arte; pero nuestra fiesta nacional, por hidalguía y delicadeza del sentimiento público, a que dieron sanción las Cortes de Oádiz, conmemora solo víctimas y mártires. Tan firme es en nosotros el amor a la patria, que más nos enorgullece enseñar cómo se muere por ella en los días de infortunio, que avivarlo con recuerdos de triunfos y prosperidades.

Sobre el sepulcro de aquellos héroes ha levantado sus aras la naci6n entera, y allí acudimos cada año a depositar la encina y el laurel de las coronas cívicas; allí a renovar, con el tributo a un pasado glorioso, inspiraciones y alientos para no decaer de la activa raza que en los muros de Zaragoza y de Gerona, en los campos de Bail6n y los

Arapiles, dejó testimonio imperecedero de su amor a la independencia, y cuyos hijos andando los tiempos, como el obedecieron a misterioso decreto del destino, habian de usar la misma fecha combatiendo por el honor de la naci6n en América, y por su libertad frente a las puertas de la invicta Bilbao.

Vengados los agravios, extinguidos los rencores, juzgados por Dios y la posteridad, los que vencieron y los que cayeron vencidos, los vengados y las víctimas, cumplamos hoy con la tradici6n que nos queda de este pueblo, glorificando tan sagradas memorias y cubriendo de flores sus despojos mortales. No os convosco, no os excita; se uno a vosotros, os sigo, y con vosotros pienso y siento el alcalde.—Andrés Meliádo.

En el Buen Suceso.

Con gran solemnidad se ha celebrado hoy en la iglesia del Buen Suceso la funci6n religiosa que los cuerpos de la Armada dedican anualmente en sufragio de las gloriosas víctimas del 2 de Mayo de 1808 y de la épica jornada del Callao.

En la nave central se habia erigido un artístico monumento, rematado por una gran cruz, sostenida por un ancla, las cuales estaban enlazadas por el pabellon nacional. El monumento, sobre el que se veían gruesos rollos de cables, armas, trofeos e instrumentos de náutica, estaba rodeado por 14 grandes candelabros, sosteniendo coronas de laurel, y le daban guardia cuatro soldados de infantería de Marina, que se relevaban cada media hora.

Las paredes del presbiterio estaban cubiertas con negras colgaduras, sobre las cuales se destacaban los dorados nimbos de las imágenes y el artístico templete del sagrario; el pavimento de la nave central ostentaba también negra alfombra; y en suma, el templo, adornado con sencillez y sencillez, ofrecía el aspecto más solemne.

A las diez dió principio la misa, estando la iglesia completamente llena de fieles. En los sillones y bancos preparados al efecto habia numerosa y brillante representaci6n de la Armada y comisiones de los cuerpos de la guarnici6n.

Presidía el señor ministro de Marina, y entre los concurrentes recordamos al general Córdova y a los Sres. Topete, Delgado y Parejo, Pezuela, Vilar, Baranger, Lisano, Ochoa y otros muchos que no citamos por falta de espacio y de memoria.

La parte musical, muy brillante. A las once terminó esta religiosa solemnidad.

En San Isidro.

Con la misma solemnidad de otros años se ha celebrado esta mañana en la iglesia Catedral de San Isidro la funci6n religiosa que el Ayuntamiento de Madrid consagra en este día como homenaje de veneraci6n y respeto a la memoria de Daoiz, Velarde y cuantos gloriosamente perecieron en defensa de la independencia nacional.

El serm6n pronunciado por el Auditor de la Rota, Sr. Zonzunegui, ha sido notable.

Terminada la solemnidad religiosa, la comitiva se puso en marcha dirigiéndose al monumento del Dos de Mayo. Formaban parte de ella comisiones de los cuerpos del ejército y armada, Diputaci6n provincial y Ayuntamiento, y presidía el alcalde, Sr. Meliádo, el capitán general, Sr. Rodríguez de Ariza, y el director general de artillería, Sr. Búrgos. Seguían los empleados del municipio y cerraba la marcha la columna de honor.

En la carrera, el público que presenciaba el paso de la comitiva, era muy numeroso.

Aplausos justos.

Los merecen sin duda alguna los telegrafistas, por el impropio trabajo que ayer realizaron, en toda España, y singularmente los de Madrid.

En medio de la deficiencia de nuestro material, es imposible mayor actividad. Los telegrafistas, dado su duro trabajo y mezquino sueldo, comprendemos que vean con amargura cuanto se está escribiendo sobre la jornada de ocho horas; cuando ellos trabajan casi todos los días doce horas.

Los periodistas que habitualmente asisten al despacho del señor ministro de la Gobernaci6n, diéronle anoche la más cumplida enhorabuena por el feliz éxito que ha tenido el gobierno en los sucesos de ayer, y por el buen 6rden con que ayer se dispuso el servicio telegráfico, y las facilidades que se dieron a la prensa para conocer todos los despachos de interés.

Los elogios al Sr. Aguilera, digno gobernador de Madrid, son unánimes, pues ha procedido con energía sin jactancia, cuando ha sido preciso, y siempre con prevision y con tacto.

El coronel Puente, los oficiales de 6rden público, los delegados de vigilancia y la fuerza de este instituto, secundaron con celo y acierto las 6rdenes de su jefe.

Conversaciones en los pasillos.

El Sr. Cuartero, diputado de la fracci6n del Sr. Martos, presentó ayer una proposici6n de ley, para que se conceda a los obreros la jornada de ocho horas, sean trasportados gratis por los ferro-carriles, cuando necesiten trabajo; y para que el Estado realice otras prescripciones de menos interés.

El segundo extremo, sobre todo, implica un principio que pudiera traer unos resultados, que de fijo no habrá Cámara que lo vote. Pero en fin, bastará decir, que El Clamor, no obstante los lazos que tiene con todos los conjurados, dice hoy lo siguiente:

"La proposici6n del Sr. Cuartero, dió ayer tarde origen a una animadísima conversaci6n, sostenida en los pasillos del Congreso, con gran elevaci6n de miras, por los señores Romero Robledo, Martos y Cánovas, quienes expusieron luminisísimas consideraciones acerca del pensamiento y desarrollo de esa proposici6n. Parece ser que esta tendrá en su favor muy pocos más votos que el de su autor."

Por último, vemos en La Correspondencia que continúa el Sr. Romero Robledo influyendo en los asuntos de los conservadores, como si ya estuviera en sus filas, porque dice dicho periódico que ayer tarde a última hora conferenciaron los Sres. Eizaguirre y Romero Robledo en el Congreso sobre la forma en que han de discutirse los presupuestos en el Senado.

ECOS DE MADRID

El mes de Mayo.—Ni céfiro ni flores.—Salones.—Fiestas y saraos.—Positivos y descaídos.—Un enfermo ilustre.—Bodas.

Hoy principia el mes de las flores, y nada anuncia la risueña estaci6n en que todo renace y todo se reanima.

Los árboles no ostentan aun el verde follaje; los campos no ofrecen tampoco su espléndida y matizada alfombra; y en los jardines los lirios y las rosas caen tronchados por el áspero vendabal.

¿No debe atribuirse a esto el renacimiento de las fiestas de sociedad?

Despues de la de los señores de Búster, que ha dejado tan gratos, tan indelebles recuerdos, se dará otra el domingo en el palacio de los duques de Fernán Núñez; y como el ejemplo es siempre contagioso, podría suceder fuese imitado en otras partes.

Los jóvenes que han perdido la esperanza de reunirse en casa de la duquesa de Bail6n, sueñan con alguna brillante reuni6n en el hermoso hotel de los marqueses de la Puente y Sotomayor, en attendant que el buen tiempo permita celebrar la garden party en el de sus hijos los Sres. de Canovas.

En cuanto a un segundo sarao del simpático representante de los Rothchild entre nosotros, es una ilusi6n que no debemos alimentar; pues parece que el Sr. Bail6n y su familia se proponen marchar en breve a París.

Otra ilustre persona en cuya morada hubo no ha mucho espléndidos y deliciosos bailes, el duque de Rivas, no podrá por ahora abrir sus salones a la sociedad madrileña.

El inspirado poeta padece una grave afecci6n bronquial, que ni siquiera le permite recibir a sus amigos íntimos; y se dispone a abandonar la corte en busca de clima más benigno y menos contrario a su dolencia.

No hay quien no haga votos por el alivio del egregio magnate y esclarecido literato.

Ya que no en otra cosa, parece que el mes de Mayo será fecundo en enlaces matrimoniales.

En plena convalecencia la bella señorita doña María Alvarez de Bohorques, hija de los condes de Torre Palma, cuyo matrimonio hubo de suspenderse y aplazarse a principios del corriente por padecer la gentil desposada un ataque de escarlatina, creése que hacia el 15 del mes próximo podrá realizarse su union con el distinguido militar D. Ram6n Fernández de Córdoba.

Igualmente hacia la propia fecha se unirán con sagrados vínculos una hija de los marqueses de Irujo y el hijo segundo de los condes de Villariejo.

Otro suceso infausto—la muerte de una hermana de la linda novia,—ha impedido que este enlace haya tenido efecto antes.

En los círculos, en las tertulias, en los casinos se habla de otros varios enlaces concertados; pero nuestra prudencia nos impide dar cuenta de ellos hasta tanto que no conste la completa autenticidad de semejantes noticias, acogidas con particular interés por las niñas casaderas.

ASMODEO.

80 de Abril.

Un banquete.—Los comensales.—Nuevas joyas artísticas.—Concierto improvisado.—Otro en perspectiva.—Baldelli y Vergor.

Los marqueses de Linares obsequiaron anoche á cierto número de sus amigos con un espléndido y elegante banquete.

El hermoso palacio de la calle de Alcalá se hallaba casi en totalidad abierto, é iluminadas á giorno sus lujosas estancias; y en el salón de tapices recibían sus dueños a los convidados, que comenzaron á llegar antes de las ocho, hora de la cita.

Poco despues se sirvió en el grandioso y magnífico comedor el siguiente menú.

- Consommé á la Reine. Potage á la bisque. Bouchées á la Bechamel. Saumon á la Chambord. Filets de bœuf á la vanitienne. Escallopes de perdreaux á la Supreme. Foie gras en bellevous. Pouch Imperial. Poulettes Perigord. Salade russe. Asperges sautes remoulades. Macedone de fruits. Glaces panachées. Desert. Vins. Jerés amontillado. Chateau Lafitte. Chateau Iquem. Rhiz Hochmeir. Champagne fruppé. Oporto de 1827.

La marquesa de Linares sentó á su derecha al señor obispo de Madrid-Alcalá, y á su izquierda al marqués de Narros, y al lado de su consorte ocupaban los mismos puestos la condesa de Harredia Spínola y la duquesa de Medina de Rioseco.

Los restantes convidados, en número de 27, eran la marquesa de Narros; el marqués y la marquesa de Najera; la marquesa de Buenc; el conde y la condesa de Villapadierna; el general Berbon y su señora; el conde y la condesa de San Rafael de Lunsán; el ministro del Brasil y su señora; el Sr. D. Francisco de Uhagon y la suya; el duque de Medina de Rioseco; el marqués de Valdeiglesia; los condes de Lasdoff, Tilly y Torres, y algun otro.

El cocinero se mostró digno de su fama, y sus deliciosos manjares parecian mejores en aquella mesa en que todo era de igual riqueza que buen gusto, y donde se admiraba entre flores el soberbio centro y los candelabros que llamaron la atenci6n en la última Exposici6n universal de París.

Despues de la comida, cuantos asistieron á

ella se dedicaron á examinar nuevamente las maravillas tesoro de los marqueses en su artística mansión.

Cada día se aumenta el número de ellas, y anoche eran objeto de unánimes y ardientes alabanzas preciosos cuadros debidos á un artista eminente: el Sr. Alvarez, que tras larga estancia en Roma vuelve á residir en su patria.

Los lienzos á que nos referimos son de los más notables que ha producido su mágico pincel, y se distinguen tanto por el colorido como por el dibujo de las figuras.

El aviso de que se hallaba servido el café, arrancó de su contemplación á los concurrentes, que poco después se hallaban de nuevo reunidos en uno de los más bellos aposentos del piso bajo.

Más tarde se improvisó allí un pequeño concierto: la señora de Regis de Oliveira cantó con gran expresión canciones francesas y españolas, y luego el conde de San Rafael de Luyánó dió nuevas muestras de su prodigiosa maestría en el piano.

Allí se decía entre los dilettanti ser posible que muy en breve den un segundo concierto en el teatro de la Comedia los célebres cantantes Baldelli y Verger, quienes no há mucho alcanzaron en el uno de sus más gloriosos triunfos.

Hubo muchas personas que no pudieron encontrar en aquella ocasión palcos ni butacas, y desean vivamente oír á los dos virtuosos y á sus compañeros Trago y Arbó en aquellas mismas piezas ó en otras diferentes en que lucen su talento y su habilidad.

La concurrencia fué escogida é inmensa la primera noche; y la segunda será seguramente aún más considerable y brillante.

ASMODEO.

Telegramas de la mañana.

Elección reñida.

París 2.º (4 25 tarde).—En la sesión celebrada hoy en la Academia francesa se han verificado estas siete escrutinios infructuosos, para la elección en reemplazo de Emilio Augier. Los opositores eran 11, figurando entre ellos Lavisse, Manuel y Taureaudangu que logaron el mayor número de sufragios. La elección se ha aplazado para dentro de seis meses.

El rey de Portugal.

Lisboa 1.º.—El rey D. Carlos, acompañado de su esposa la reina Amelia, continuará en Villavieiras hasta el sábado próximo.—Febr.

Compra de terrenos en Irlanda.

Londres 3.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.—Se aprueba en segunda lectura por 245 votos contra 268 el proyecto de ley relativo á la compra de terrenos en Irlanda para cedérselos á los colonos.

En el Congreso.

TÉRMINO DE LA SESIÓN DE AYER.

Después de varias rectificaciones, concluyó la discusión de la totalidad y comenzó la de los capítulos.

Se aprobaron todos los artículos de los capítulos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º.

El Sr. Pando hizo observaciones al 8.º que se refiere á retirados de Guerra y Marina.

El Sr. Rodríguez defendió el capítulo.

El Sr. ministro de Ultramar interviene en el debate para dirigir algunas frases de cortésia á los oradores que han intervenido en la discusión, aprobándose á renglón seguido el capítulo.

En votación ordinaria y sin debate se aprueban todos los demás capítulos hasta el 15 de la sección primera.

Al entrarse en el examen de la sesión segunda, se suspende el debate.

La Exposición de los obreros.

La presidencia da cuenta de la instancia presentada al Congreso por la comisión de obreros que ya conocen nuestros lectores por haberla publicado ayer.

La exposición es leída desde la tribuna por un señor secretario.

El Sr. Presidente indica que seguirá los trámites reglamentarios.

El Sr. Romero Gil Sanz desea saber el espíritu del gobierno acerca de la petición.

El Sr. Sagasta se levanta á decir que sin perjuicio de los trámites reglamentarios ineludibles que la exposición ha de seguir, según lo que acaba de manifestar la presidencia, debe declarar que el gobierno se preocupa hace tiempo de mejorar la condición de las clases obreras, y que está dispuesto á atenderlas en cuanto sea de razón y de justicia. Tanto es así, que adelantándose á los deseos de los peticionarios en lo que al trabajo de la mujer y de los niños se refiere, hay redactado é informado por la comisión correspondiente un dictamen que empezará á discutirse el sábado. Además tiene el gobierno dispuesto otro proyecto de ley sobre inválidos del trabajo, para presentárselo cuanto antes á la aprobación de las Cámaras. (Muy bien.)

El Sr. Presidente (Gonzalez Flori) anuncia que la mesa, dispuesta á secundar las indicaciones que acaba de hacer el Sr. presidente del Consejo de ministros, pondrá á la orden del día para el sábado el proyecto de ley referente al trabajo de los niños y de las mujeres.

Se levanta la sesión.

Erán las ocho y cuarto.

LA "GACETA".

Presidencia.

Real decreto declarando mal formada la competencia sujeta entre el gobernador de Málaga y el juez de Vélez-Málaga.

Marina.

Decretos sobre personal que publicamos ayer.

Gracia y Justicia.

Real orden estableciendo la separación de las jurisdicciones civil y criminal en los juzgados de Madrid y Barcelona.

Gobernación.

Real orden revocando el acuerdo de la comisión provincial de Cáceres y declarando válidas las elecciones de Cabañas verificadas en 1.º de Diciembre último.

AL MENUDEO.

Pavía y Estébanes.

Nos ha sorprendido hoy El Liberal con la publicación de una carta, que suscriben los señores Marino, Arce, Perez y Martínez (D. Juan M.),

de la cual se deduce que el Sr. Estébanes ha llegado estos últimos días á Madrid, de París, donde reside, por creer ofensivas á su persona unas palabras que el general Pavía dijo en el Senado cuando se discutió el asunto del general Dabán.

Los representantes de los Sres. Pavía y Estébanes han llegado á una conciliación.

El drama del Sr. Ruiz Martínez. Málaga 2 (1 15 m.).

Director CORREO.

Se ha estrenado el drama del Sr. Ruiz Martínez Justos por pecadores con gran éxito.—R.

Las armas de fuego.

Al teniente del regimiento de Guenca don Eduardo Fernandez, se le disparó ayer el revólver, hallándose en el cuartel de San Francisco, produciéndose una herida grave en la cadera derecha.

Habana 1.º.—Ayer salió de este puerto con dirección á Oádiz el vapor-correo Buenos Aires, de la Compañía Transatlántica.

Reforma arancelaria.

Por acuerdo del presidente de esta comisión, se anuncia al público que el día 10 de Mayo próximo, á las nueve de la noche, empezará la información oral acerca de la reforma arancelaria y los tratados de Comercio, en el salón de sesiones del ministerio de Hacienda.

La comisión oirá á todas las personas que gusten informar ó responder á las preguntas que la misma les dirija, acerca de la sección primera, que comprende la cristalería, la cerámica y los productos químicos, siempre que dichas personas se hayan inscrito en la secretaría antes del día 13 de Mayo, en cuya fecha quedará cerrada definitivamente la inscripción para dicha sección.

El acto será público.

Con la anticipación conveniente se anunciará la fecha en que se realizará la información oral, respecto de las demás secciones, que son: Sección segunda: Minerales, metales y maquinaria.

Sección tercera: Fibras textiles, hilados y tejidos.

Sección cuarta: Sustancias alimenticias y ganados.

Sección quinta: Papeles, maderas, cartidos y varios.

Sección sexta: Tratados de Comercio.

Sección sétima: Navegación.

Con gran satisfacción hemos asistido á la apertura del establecimiento de frutos coloniales y fábrica de chocolates de D. José Díez y Díez, Barquillo, 30. El nuevo sistema de elaborar chocolate á vista del cliente, el gusto con que su dueño ha hecho la instalación y el caprichoso decorado de su tienda, hacen de dicha fábrica una de las mejores de su clase.

Los fondos públicos.—Premio del giro.

Al terminar la contratación oficial de ayer comenzó á tomar incremento la demanda, aceptándose cambios algo mejores, que suponen la mejora de 15 á 20 céntimos en el 4 por 100 interior, y ésta ó mayor ventaja en los demás efectos públicos.

Ayer dió principio la liquidación de operaciones á fin del mes último, sin que parezca ofrecer dificultad alguna.

El premio del giro sobre París á la vista y á 8 d/v sigue fijo en 6'25 y 20 por 100 respectivamente, lo cual supone un quebranto de alguna entidad para las relaciones comerciales; y en igual proporcionalidad, como es consiguiente, está el giro sobre Londres, pues á la vista, la libra esterlina cuesta 26'72 pesetas; á 8 d/v, 26'69, y á 90 d/v 26'60. Así se explica que los contenes nuevos valgan 5 por 100, y el oro antiguo 5'10.

Incidente curioso.

Leemos en El Liberal:

«Los pobres periodistas que estábamos en la tribuna oyendo aquella fatigosa discusión del presupuesto de Cuba, le enviamos un mensaje al Sr. Sagasta, concebido en los siguientes términos:

«Los jornaleros de la tribuna de la prensa—únicos que no huelgan en este día—le pedimos al Sr. Sagasta, concejido en los siguientes términos: «Nuestro agradecimiento fué grande. Porque el Sr. Sagasta sabe hacer el reparto equitativo de... los caramelos.»

El Sr. Malissonave.

Leemos hoy en El Globo, con sentimiento, que el Sr. Malissonave continúa enfermo de bastante gravedad, por más que en el día de ayer haya alcanzado un ligero alivio en el curso de la neumonía que le aqueja.

La inauguración del Asilo de huérfanos de la parroquia de Santa Cruz, que con asistencia de S. M. la Reina Regente había de tener lugar el día 3, se verificará el 7, á las cinco de su tarde.

Donde no ha habido huelga.

Las provincias donde no ha habido síntoma alguno de huelga, ni por lo tanto manifestación de ningún género, han sido las de Alava, Avila, Badajoz, Baleares, Burgos, Cáceres, Canarias, Castellón, Coruña, Guenca, Guadalupe, Gulpuzcoa, Huesca, Leon, Lugo, Navarra, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Santander, Segovia, Soria, Teruel, Toledo y Zamora.

Asilo de huérfanos españoles.

Con el piadoso fin de dar asilo en Africa á las pobres huérfanas españolas que allí quedan abandonadas y expuestas á perecer víctimas de la rapacidad de los infieles, el Rvdo. P. Catá, misionero africanista, predicador, excitando los generosos sentimientos de la sociedad madrileña á favor de tan simpática y caritativa empresa, el domingo 4 de Mayo, con autorización del eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo, en San Andrés de los Flamencos, durante las misas rezadas de once y doce.

Audet, especialista en las enfermedades del pecho, San Bartolomé, 7. 1.º Consultas de 12 á 2.

Exposiciones de pinturas.

En la solemne inauguración de la Exposición general de pinturas que el lunes próximo se verificará en el Palacio de Bellas Artes, se celebrará por los alumnos de uno y otro sexo de la Escuela Nacional de Música, la cantata de los Sres. Arrieta y el difunto Arnan (D. Antonio), titulada Gloria al arte que ambos señores escribieron para inaugurar la anterior Exposición pictórica.

Los ensayos de esta producción se están verificando en la antedicha Escuela Nacional bajo la dirección del maestro Vazquez.

Además, el Sr. Arrieta ha recibido el encargo de preparar el programa musical que ha de interpretarse por bandas militares en el acto de la inauguración.

Todavía la nieve.

Segun participa el comisario del gobierno de la línea de Segovia, el tren núm. 22 se halla detenido en Cordilla á consecuencia de haber descarrillado un furgon y un coche de primera á causa del temporal de nieve.

Los trenes 14 y 27 están también detenidos, esperando que quede la vía libre.

Fiebre amarilla.

Segun noticias oficiales, existe la fiebre amarilla en Santos (Brasil).

La dirección general de Beneficencia y Sanidad ha encargado á los gobernadores de provincias la mayor vigilancia sobre las procedencias de aquel punto.

EDICION DE LA NOCHE

El sábado 3 continuará en la sección de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo de Madrid, la discusión de la Memoria del Sr. Perez y Oliva sobre el tema «Transformación en el concepto del derecho de propiedad en los últimos años.»

Continúa en el uso de la palabra el Sr. Andrade, y la tienen pedida los Sres. Brunet y marqués de Zafra.

Mañana será en Madrid el primer día de carreras de caballos.

El Sr. Sagasta ha pasado toda la tarde de hoy en su despacho de la Presidencia.

LA CUESTION OBRERA

ULTIMAS NOTICIAS

En Bilbao.

Bilbao 2 (3 10 t.).—Segun parte telefónico que se acaba de recibir del alcalde de Seoane, una parte de obreros han conseguido impedir que continúen sus trabajos en la fábrica de San Francisco los restantes.

Salgo para aquel punto con fuerza de la Guardia civil.

En Salamanca.

Salamanca 2 (2 35 t.).—El alcalde de Bejar me dice que la manifestación obrera tendrá lugar el domingo, pero cree que podrá disuadir á los obreros para que no la verifiquen.

En Huelva.

Huelva 2 (2 10 t.).—Reina la tranquilidad en toda la provincia. En la capital han entrado hoy en los talleres, á pesar de la huelga acordada, todos los operarios del ferro-carril de Riotinto. En el de Huelva á Zafra, solo lo han hecho unos centenares de ellos. Siguen sin trabajar los albañiles y los carpinteros; espérase lo hagan el primer día laborable.

En Zaragoza.

Zaragoza 2 (1 20 tarde.)

Director CORREO.

Se han reunido grupos de obreros algo numerosos.

Han recorrido obras y talleres, excitando dejaron el trabajo.

Los albañiles han pedido permiso para celebrar una reunión en el teatro de Novedades, á las dos de la tarde, concediéndoselo.

Existe entre los obreros alguna agitación.—Calisto.

Zaragoza 2 (5 10 t.).—Urgente.

Director CORREO.

Los albañiles han formado una asociación, acordando trabajar mañana, y reuniéndose á éstos otros gremios ocurrieron pequeños incidentes.

Mañana se tomarán precauciones para evitar que haya coacciones con los que desean ir á trabajar.

Se espera que no corran escenas desagradables.

Continúan los grupos. Patrullas de la Guardia civil recorren las calles.—Calisto.

En Valencia.

Valencia 2 (4 30 t.)

Director CORREO.

En Játiva se han adherido muchos obreros á la manifestación del domingo.

El meeting se celebrará en el teatro principal asistiendo la comisión de los socialistas.

Reina completa tranquilidad.—Guiz.

Director CORREO.

Los canteros que han conseguido su demanda, no trabajarán hasta el lunes. Los horcos no amasan por temor, veremos esta noche.—Guiz.

Director CORREO.

La Sala de gobierno de la Audiencia ha nombrado juez especial al Sr. Beltran del distrito del Mar, para instruir diligencias contra los huelguistas detenidos.—Guiz.

Director CORREO.

En frente de la Sociedad de albañiles, Constructora Valenciana, situada en la calle del Mar, la caballería, á las cuatro de la tarde, ha disuelto varios grupos.—Guiz.

Director CORREO.

Los obreros de los pueblos de Barjasot, Godelis se han reunido en manifestación pacífica y han visitado las fábricas, instando á los dueños que las cierren.—Guiz.

Director CORREO.

La comisión de zapateros fué ayer al pueblo llamado Torrente á invitar á los del oficio se declararan en huelga, consiguiéndolo.

La misma comisión ha celebrado hoy un meeting, donde también se han adherido.

Se ha detenido al anarquista Serra.—Guiz.

Director CORREO.

Se han colocado parejas de Guardia civil en el horno de San Francisco, porque un grupo amenaza al dueño.

La mayoría de los fabricantes de sombreros acceden á la demanda de ocho horas.—Guiz.

Director CORREO.

Controlados toneleros del Grao, piden ocho horas y cinco pesetas.

Algunos buques permanecen sin descargar, por no haber operarios que se prestasen.—Guiz.

Resignación del mando.

Barcelona 2 (4 50 tarde).—Urgente. El gobernador ha resignado el mando en vista de que se agravan las circunstancias. Algunos grupos han sibilado á la Guardia civil. Se ha declarado el estado de sitio.—Mencheta.

BALANCE DEL DIA.

Como los tiempos no pasan en vano, la fiesta cívica de hoy en honor de los mártires del Dos de Mayo de 1808 no ha tenido aquel relieve que revestía hace algunos años.

Además, que la opinión sigue atenta al movimiento obrero que ha estallado en toda Europa, y cuando una gran preocupación reina, hace palidecer los demás sucesos.

Ayer el día, al ser liquidado en las últimas horas de la tarde, teniendo á la vista las noticias hasta esa hora recibidas del extranjero y de la Península, dejaban en el ánimo una impresión relativamente agradable, porque son tales augurios se había hablado del día 1.º de Mayo y tantos temores apuntaban en todas partes, que al venir la realidad y no corresponder á los proféticos, era lógica esta impresión de que hablamos.

Hoy el día, sin embargo, presenta un carácter menos tranquilizador que el de ayer, porque la huelga, en España y en el extranjero, no ha concluido con las manifestaciones de ayer, porque se ve ya claro que se la quiere prolongar en todas partes, por lo menos hasta el día 4; porque el rescoldo continúa sin apagar, y porque las noticias telegráficas de anoche y de hoy ofrecen matices, detalles y novedades que acusan una situación grave.

Así, por ejemplo, se observa que en París fué ayer necesario, para dominar la manifestación, hacer numerosas prisiones y dar cargas de caballería en las plazas de la República y de la Concordia, siendo imponente, en el primer momento, el espectáculo que ofrecía la plaza de la Concordia, al ser cargados los manifestantes por la guardia municipal de caballería; porque el ataque, el pánico y los atropellos dejaron en el suelo tendidas muchísimas personas.

Por fortuna, parece que los heridos no son tantos como anoche se dijo en varios círculos.

Más graves aún nos parecen los desórdenes, daños y violencias ocurridos ayer tarde y ayer noche en Marsella, Tourcoing y Troyes, segun puede verse por los telegramas de Fabra que por separado publicamos.

En Roma, los Reyes, al salir ayer á paseo por el Corso, fueron objeto de demostraciones hostiles, que la masa general recibió con gran indignación.

En Turin se ha hecho fuego á la fuerza pública, y en Milán y Bolonia la manifestación ha sido violenta.

En Austria, la agitación mayor es en Silesia y Moravia, habiéndose ayer incendiado otra fábrica en Brunn.

Para el día 4 tememos nuevos desagradables sucesos en muchas ciudades de los países de Europa y de América, pues se advierte que es un plan que explotan las Sociedades internacionales, cuyas ramificaciones llegan á todas partes.

En España, donde hasta ahora, la huelga presenta peor carácter segun los partes que por separado publicamos, es en Valencia y Barcelona; sobre todo en Barcelona, donde la autoridad civil ha tenido que resignar el mando esta tarde.

Cuando esta mañana el Sr. ministro de la Gobernación recibió los telegramas de Barcelona, en que se le participaba lo que allí ocurría, visitó al Sr. Sagasta, el cual fué de opinión que si el capitán general creía conveniente dar fuerzas al gobernador para disolver los grupos, las diera; pero no siendo así, debía desde luego reunirse la junta de autoridades, y si lo estimaba esta junta, que el gobernador resignara el mando.

También conferenció esta mañana con el Sr. Sagasta el Sr. ministro de la Guerra. Hasta ahora en Barcelona no han ocurrido las desagradables de que esta tarde se ha hablado en algunos círculos, y esperamos que no ocurran.

Solo un telegrama de Mencheta, dice que se arrojaron dos tiros en la Plaza de Cataluña cuando la Guardia civil cargó á los grupos, sin que pueda asegurarse quién los disparó, y dudando produjeran daño.

El gobernador nada dice de estos tiros.

La agitación de Barcelona, como la de Valencia, como la que se siente en otras grandes ciudades del extranjero, puede producir el efecto de reavivir la huelga y de que siga por algunos días este estado de inquietud.

Más es de creer que la fiebre pase pronto, y que los obreros vuelvan al trabajo, porque la paz es buena y necesaria para todos, y principalmente para los que viven de su trabajo.

Bolsin.

A las cinco.—Gran concurrencia en el casino de la Bolsa habiéndose contratado buen número de operaciones.

En el bolsin de ayer tarde se elevó bastante el cambio del 4 por 100 interior, con relación al que quedó al terminar la Bolsa oficial.

Esta tarde no han estado tan firmes los cambios, perdiendo del alza de ayer de 10 á 15 céntimos, conforme á los distintos cambios de la Bolsa de París, pues á primera hora los telegramas señalaban el cambio de nuestro exterior 78'78 y los posteriores el de 78'62.

A esta hora se indican como corrientes en nuestro Bolsin los de 75'70 dinero al contado y 75'80 papel á fin de mes en el 4 por 100 interior.

Partes telegráficas.

París 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español: 78'88, 78'75.—3 por 100 francés: 89'45, 89'40, 89'46.

Londres 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 78'63.

Bibliografía.

Luz y electricidad, por Emilio Schwörer.—Precio: una peseta.

El Sr. Schwörer, distinguido ingeniero de Alsacia, expone en su último trabajo consideraciones importantes acerca de las interferencias eléctricas, la doctrina de Hira, la naturaleza del éter y las relaciones que hay entre los grandes agentes de la naturaleza.

NOTAS COMICAS

Sirviéronle á un sugeto una cabeza de cabrito, cuyos sesos se lo habia comido el criado en la cocina. Notando la falta el amo, preguntó: —Muchacho, ¿no tenia sesos este cabrito? —No, señor; era filósofo.

Exámen del hijo de un cafetero: —Vamos, ¿de dónde viene el café? ¿Cómo se produce? —Señor, no puedo contestar. Mi padre me lo ha prohibido. ¡Es el secreto de la casa!

Un observador, gran matemático, ha calculado que el hombre, al llegar á la edad de cincuenta años, ha invertido tres en abrocharse el cuello de la camisa.

Anécdotas de los grandes hombres. De Quintáñez tendrán que consignar sus biógrafos la siguiente: Versaba nuestro hombre en Bobadilla la Chica, y asistía á una funcion de iglesia en que predicaba el padre Plombagnez.

Este hacia el panegirico de San Simplicio, patron del pueblo, y decia despues de encomiar sus virtudes: —¿Dónde le colocaremos? hermanos míos. ¿Entre los zerafinos? No. ¿Entre los arcángeles? No. ¿Entre los patriarcas? ¿Entre los profetas? —Mira, colocalo aquí—interrumpo Quintáñez levantándose—porque yo me marcho.

Dibujante litógrafo.

Hace falta uno que trabaje en cromo. Dirigirse á Florencio Murua. San Sebastian (Guipúzcoa).

El gran balneario de Nancierés de la Oca (Alava), es el primero del mundo.—Sus aguas

alcalinas azoadas curan radicalmente afecciones del higado, estómago y gérito-urinas. Véd el anuncio.

Crónica de espectáculos.

Príncipe Alfonso.

Hoy viernes tendrá efecto la apertura de la temporada en este teatro con el estreno del apropósito en un acto y dos cuadros, original de dos aplaudidos autores, música de un reputadísimo maestro, titulado Muestras sin valor, y el popular episodio titulado Cádiz, en el que debutará la primera tipa doña Cármea Moreno, tomando parte además doña Sofía Romero y los populares actores D. Julio Ruiz, Sres. Valero, Loitia, Constanti, Sigler y San Juan, y las señoras Baeza é Imperial.

También se pondrá en escena la aplaudida zarzuela en un acto titulada Los zangolotinos, en la que tanto se distinguen doña Sofía Romero y D. Julio Ruiz.

A juzgar por el abono que hay para los dias de moda, el cual quedará cerrado la víspera de la inauguración, este teatro será, como en los años anteriores, el punto de reunion de la buena sociedad madrileña.

Por causas ajenas á la voluntad de la empresa de este teatro, no se puede estrenar esta noche el apropósito escrito expresamente para la funcion inaugural titulado Muestras sin valor, aplazándose para el lunes próximo.

Fricas

Se exhibían en el circo de la plaza del Rey corras amestradadas y perros amestrados, y anoche hicieron su debut seis magníficos toros admirabilmente amestrados.

Estos bichos no toman varas ni se colocan en suertes ni muelen caballos, pero ejecutan una porcion de habilidades que produjeron verdadero entusiasmo en el público. Obedecen á la voz del domador, D. Augusto Gomez, con gran precision, y su comportamiento con el público es como si se hubieran olvidado de que son toros.

El Sr. Gomez fué aplaudido con frenesí y llamado muchas veces á la pista.

Circo de Colon.

La segunda funcion de moda atrajo anoche extraordinaria y selecta concurrencia al gigantesco Circo de la Gloriosa de Santa Bárbara.

Las tres partes en que se dividió el espectáculo fueron del agrado del público, como lo demostraron los continuos aplausos con que premió á todos los artistas, y en particular á M. de Virginia Aragón, en sus notabilísimos ejercicios en el alambre, cada noche más arriesgados y difíciles.

M. Harry, que hizo su debut, no ha desmentido la celebridad de que venia precedido en sus difíciles y correctos ejercicios en la escalera aérea, siendo tambien muy aplaudido.

Lara.

El próximo domingo por la tarde se verificará en este favorecido teatro una escogida funcion compuesta de las piezas cómicas Golondrina, La escandalosa, Los diputados, y la primera representacion de tarde del extraordinariamente aplaudido sainete ¡Amén! ó el ilustre enfermo, que se pondrá en escena á petición de muchas personas que no pueden acudir á las representaciones de noche.

Alhambra.

En el coliseo de la calle de la Libertad se verificará mañana el beneficio del distinguido cantante Sr. Berges.

Este aplaudido tesor ha elegido La Tempestad, en cuya obra ha conquistado tantos y tan ruidosos éxitos. Es seguro que el teatro estará lleno, y que el público hará al Sr. Berges una demostracion cariñosa de las grandes simpatías que ha sabido captarse.

CULTOS.

Santo de mañana.—La Invencion de la Santa Cruz. Se gaza el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde se celebrará fiesta á la Invencion de la Santa Cruz por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Dias Guñjarro y por la tarde, preces y reserva.

En San José se celebrará tambien fiesta á la Invencion de la Santa Cruz, predicando en la misa mayor el Sr. Uribe.

En el Oratorio de San Ginés id., predicando el señor Villils.

Continúan los ejercicios del mes de María, predicando: En San Ginés, el Sr. Manzanos. En Carboneras, el Sr. Abaya. En San Millán, el señor cura.

En la Catedral, despues de completas, se cantará solemnemente Salvo en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo, con asistencia del Cabildo.

En los templos de costumbre se obsequiará á la Virgen como todos los sábados.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó en las Escuelas Pías de San Anton.

Espectáculos para MAÑANA.

Español.—27 funcion.—T. 1.º impar.—A las 8 3/4.—La redoma encantada.

Comedia.—No hay funcion. Zarzuela.—A las 9.—Los tres tristes trogloditas.—A las 10.—La romería de Miera.—A las 11.—El arca de Noé.—A las 11 3/4.—Brujerías.

Lara.—8.ª serie.—T. 1.º par.—A las 9.—La escandalosa.—A las 9 3/4.—Doña Inés del alma mía.—A las 10 1/2.—Su excelencia.—A las 11 1/4.—¡Amén! ó el ilustre enfermo.

Apelo.—A las 9.—Tannahuser el estanquero.—A las 9 3/4.—El cabo Baqueta.—A las 10 3/4.—Chateau Margaux.—A las 11 3/4.—Tannahuser el estanquero.

Alhambra.—Beneficio de D. Eduardo Berges.—A las 9.—La tempestad.

Príncipe Alfonso.—A las 9.—Los Zangolotinos.—A las 9 3/4.—Chateau Margaux.—A las 10 3/4.—Cádiz.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Teatro de la Infancia.—A las 8 3/4.—Madrid.—A las 9 3/4.—Tres José y tres Marias (estreno).—El baile El sitio de Zaragoza.—A las 10 3/4.—Madrid.—A las 11 3/4.—El dengue.—Baile por las hermanas Moreno.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Gran funcion de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos, tomados parte D. Augusto Gomez con sus seis toros amestrados.—Entrada general, 50 céntimos.

Gran Circo de Colon.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Entrada general, 50 céntimos.

Gran Círculo.—Alcázar, 14.—La Estrella, metempsicosis perfeccionada por Aycard.—Sesiones toles ó dias de 6 á 12 de la noche.—Entrada para todo, una peseta.

Gran montaña rusa.—Todos los dias de 8 á 12 de la mañana y de 4 de la tarde en adelante.

La Hija del Aire, Carrera de San Jerónimo, 10, un peseta.—Entrada, una peseta.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de S. Fernandez. San Gregorio, 8.

La curacion del estómago

El Estomacal Robin cura los padecimientos de esta entraña.

Calma los dolores. Neutraliza los ácidos y gases. Corrige la pereza de la digestion. Evita, aligra y vivifica. Regulariza los cursos. Despierta el apetito.

Médicos especialistas aseguran que el Estomacal Robin es un remedio siempre infalible y el único capaz de combatir con seriedad los estados diarreicos y las digestiones dificultosas.—8 pesetas caja.—Pedirlo en las buenas boticas y droguerías, ó bien por carta al Instituto Audet, Madrid, quiza lo remita, previo envío de su importe en sellos ó giro, sobre cualquier plaza de España.

Se remiten enviando sellos ó giro al Instituto Audet, SAN BARTOLOMÉ, 7, 1.º, Madrid. —VENTA: Orense, 41; Barcelona, Fernando VII, 7; Valladolid, Calvo; Valencia, Guetas; Zaragoza, Rios; Sevilla, Santa Paula, 3; Granada, Pujaron; Málaga, Canales; Bilbao, Orive; Santander, Molino y Sere; Leon, Merino; Córdoba, Fuentes; Almería, Fernandez; Alicante, Gades; Cáceres, Gaster; Pamplona, Negritillo; Navalmeral, Gonzalez; Cádiz, Monte; y buenas boticas y droguerías.

Enfermedades infecciosas

El Antiseptis Audet destruye los microbios origen de las siguientes enfermedades, curando los

- Catarros Herpes Sífilis Flujo uretrales y de la matriz Flujo nasales, bronquiales de la nariz ú oidos El reumatismo y las enfermedades de la piel

El antiseptis es el deparativo eficaz, el deparativo racional, el único remedio que limpia y sana la sangre, separándole sus impurezas.

RESULTADO A LAS 24 HORAS! Dos pesetas la caja.—Pedirlo en las buenas boticas y droguerías.

Se remiten enviando sellos ó giro al Instituto Audet, SAN BARTOLOMÉ, 7, 1.º, Madrid. —VENTA: Orense, 41; Barcelona, Fernando VII, 7; Valladolid, Calvo; Valencia, Guetas; Zaragoza, Rios; Sevilla, Santa Paula, 3; Granada, Pujaron; Málaga, Canales; Bilbao, Orive; Santander, Molino y Sere; Leon, Merino; Córdoba, Fuentes; Almería, Fernandez; Alicante, Gades; Cáceres, Gaster; Pamplona, Negritillo; Navalmeral, Gonzalez; Cádiz, Monte; y buenas boticas y droguerías.

LA ROSARIO GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería. PEREDA Y COMPAÑÍA.—SANTANDER

HIGIENE CUIDADOS DE LA BOCA Elixir, Polvos y Pasta Dentífricos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS De la Abadía de SOULAC (Gironde), Francia Se hallan en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías

HÍGADO ESTÓMAGO VÍAS URINARIAS RIÑONES INTESTINOS Curación infalible CON EL AGUA ALCALINA bicarbonatada-cálcico-sódica-nitrogenada, del RAUDAL inmenso de la gruta incomparable de BOLEM, en Nancierés de la Oca (Alava) MIL LITROS POR MINUTO Es el primer balneario del mundo, asombro de los exigentes, abierto para pobres, medianos, ricos y potentados, Junio, Julio, Agosto y Setiembre, y todo el año se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en cinco garrafones de 4 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad á todas las estaciones de España, abonando al propietario PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Álava, Vizcaya, Guipúzcoa, Navarra, Leizaola y Burzaco, 20 pesetas;—en las de Zaragoza, Huesca y Teruel, 20 pesetas;—en las de Valencia, Santasder, Lecar y Valladolid, 20 pesetas;—en las de Segovia, Soria, Salamanca, Zamora, Avila, Granada, Alicante, Castellón, Valencia, Murcia y Almería, 30 pesetas. Por excepción, en Madrid, Sacramento, 2, botica, se venden garrafones á 6 pesetas.—Se remiten prospectos gratis.

FABRICA DE DULCES DE MATIAS LOPEZ Seccion de Confiteria Almendras bañadas de Alcoy y Alcalá. Caramelos Suizos y Alpes. Caramelos en papel. Fondas variados y exquisitos. Pastillas goma, malva-vico y menta. Gran surtido de adornos para ramilletes. Estos productos se hallan de venta en todas las confiterías de España. OFICINAS: PALMA, 8 Depósito central: calle de la Montera, 25 MADRID

MALA REAL INGLESA Salida de los vapores en el mes de Mayo para la AMÉRICA DEL SUR. De Vigo: los dias 10 y 24; de Lisboa: los dias 12 y 26. Para más detalles, dirigirse á los representantes de la compañía en Madrid, Sres. Prosser y C.ª, Salazar, 4. PAPEL PARA ENVOLVER Se vende por mayor en la Administracion de este periódico, San Gregorio, 8, papel para envolver.

GOTA Y REUMATISMOS Curacion cierta por el LICOR Y LAS PILDORAS DEL D. Laville Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos analizados y aprobados por el Dr. OSSIAN HENRY, Jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de París. EL LICOR se toma durante los ataques, para curarlos. LAS PILDORAS se toman durante el estado crónico para impedir nuevos ataques y alcanzar la curacion completa. Para evitar toda falsificación, exijase el Sello del Gobierno Francés y la firma de Laville. Venta por mayor: COMAR, Farmacéutico, calle St-Clément, 29, en PARIS. de la Facultad de Paris.

EL VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER MEDALLA DE ORO en la Exposicion Universal de Barcelona. NO TIENE RIVAL, para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello como su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña, y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías. Depósito central: Vilenova Hermanos y C.ª, Barcelona.—Sucursal en Madrid, calle de Claudio Coello, 26, 2.º

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Ofrece á los anunciantes é industriales una combinacion de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales. Envía gratis tarifas de precios á las personas que las pidan. OFICINAS ALCALÁ 6 Y 8.—MADRID EL COLLAR DE ESMERALDAS NOVELA ORIGINAL DE FAUSTINA SAEZ DE MELGAR Esta bellísima obra, de la cual se han hecho ya cuatro ediciones, forma un elegante tomo esmeradamente impreso, y se halla de venta al precio de una peseta en las principales librerías y en la administracion del periódico La Guirnalda, calle de Fuencarral, núm. 88, segundo derecha.—Madrid. En prensa dos tomos: El trovador del Turia y En terceras nupcias.

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES del ESTOMAGO Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas. Papaina TROUETTE PERRET (Pepsina Vegetal) UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine. Deposito en todas las Farmacias.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE Premiada con medallas de bronce, plata y oro de 1.ª clase, en Exposiciones y corporaciones científicas. Es de gratísimo aroma para perfumar el pañuelo, para lociones y para baños y la más barata que se conoce en el mundo. Única que da resultados positivos para evitar la caspa, curar los dolores de cabeza y para impedir la blandura y lagrimeo de la vista, empleada para en fricciones y en compresas en el primer caso y diluida en agua en el segundo. Es altamente higiénica, de perfume delicado y permanente y la más económica que se conoce en el mundo. Grandes botellas, de 3, 6 y 12 lit. de venta en toda farmacia y perfumería bien surtida. Exigir la inscripción de FÁBRICA DE ORIVE, BILBAO, en el vidrio y en la etiqueta, la firma S. de Orive en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fabrica, y así se evita la falsificación.

POR RICARDO SEPÚLVEDA El Corral de la Pacheca Un volumen de 167 páginas, con láminas fuera del texto, por Combe, 5 ptas. A los suscritores de EL CORREO, 2 50. Madrid viejo con 414 páginas y numerosas ilustraciones 6 ptas. A los suscritores de EL CORREO, 3. El monasterio de S. Jerónimo el Real de Madrid 336 págs. 4 50 ptas. A los suscritores de EL CORREO, 2 25. Las botas, de 272 páginas, 4 pesetas. A los suscritores de EL CORREO, 2. Los pedidos pueden hacerse á los repartidores. Los de provincias pueden remitir su importe en libranzas ó sellos de franqueo en carta certificada.

AGENCIA DE PUBLICIDAD DE EMILIO CORTES ROLLO, 5, 2.º Esta casa se encarga de la insercion de comunicados, reclamos, noticias y anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias, como asimismo admite anuncios para las diferentes líneas de tranvías de Madrid. Se remiten tarifas á quien las pide.